

# Un tiers des travailleurs à la retraite à l'horizon 2020

En moins de dix ans, 32 000 salariés corses accèderont à la retraite. Il s'agit de la génération née du baby-boom de l'après Seconde Guerre mondiale. Pas un secteur d'activité n'échappe à ce phénomène.

Dans la décennie à venir, l'île sera confrontée à un nombre important de cessations d'activité. Certains secteurs seront plus touchés que d'autres. C'est ce qui ressort d'une enquête de l'Insee présentée hier par Alexandre Bourgeois, chef de service études et diffusion. Une étude s'inscrivant dans le cadre d'un partenariat entre l'Insee et le GIP « Corse compétences ». « Nous avons réalisé un exercice de prospective à l'horizon 2020 afin de dénombrer les sorties définitives du marché de l'emploi tout au long de la période allant de 2007 », explique Alain Tempier, directeur régional de l'Insee. Pour Jean Zuccarelli, conseiller exécutif et président de l'Adec, présent hier « cette étude éclaire le travail qui est réalisé avec l'Etat dans le cadre de la rédaction du contrat

D'ici 10 ans, 32 000 personnes, soit près d'un tiers de l'effectif salarié à travers l'île, auront fait valoir leurs droits à la retraite, selon les projections établies par l'Insee. Les calculs qui légitiment le bilan se réfèrent à l'année 2007. « Les seniors occupent une place importante dans l'emploi régional. Plus d'un emploi sur quatre est occupé par une personne de plus de 50 ans. Cette part supérieure à la moyenne nationale place la Corse à la deuxième position des régions où les seniors sont les plus présents sur le marché du travail, derrière le Limousin », expliquent les experts de l'Insee.

Le constat se situe dans un mouvement plus vaste. « La proportion des plus de 50 ans est en forte progression depuis 1990. » L'évolution illustre l'impact de la surcroissance du

ces nombreuses personnes nées après-guerre commencent à atteindre l'âge de la retraite. »

Aux dires du statisticien, le phénomène devrait prendre davantage de consistance dans certains secteurs d'activité. « Les départs seront ainsi massifs dans la fonction publique », souligne Alexandre Bourgeois. Un tiers des cessations définitives d'activités concernera l'administration publique et assimilés, alors que le secteur ne pèse que pour un quart des emplois insulaires. « D'ici 2020, 10 000 personnes travaillant dans l'administration publique, l'éducation ou dans les entreprises de poste et télécommunications ».

Des départs qui impacteront fortement ce secteur, surtout si la tendance actuelle se poursuit, avec notamment le non-remplacement d'un fonctionnaire sur deux



Alexandre Bourgeois, chef du service études et diffusion à l'Insee, a présenté, hier, dans les locaux de la direction générale le dernier numéro de la collection Quant'île.

(Photo Pierre-Antoine Fournil)

cinquième de leurs effectifs cesser leur activité à l'horizon 2020 », indique l'Insee.

Si ce secteur n'est pas spécialement connu pour être particulièrement jeune, le taux de retrait y est moins élevé que dans l'ensemble du marché du travail insulaire (1 700 départs). Cela s'explique notamment par « la présence beaucoup plus importante d'effectifs non salariés ».

## Une main-d'œuvre vieillissante qui ne chute pas

En 2007 en Corse, 130 000 personnes sont sur le marché du travail, en emploi ou au chômage. Au final, malgré de très nombreux départs, la population devrait continuer à augmenter dans les années à venir. Ce qui préservera la région d'une baisse de main-d'œuvre.

nouvellement des partants ris- L'impact sera moindre dans des